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合肥三洋 品牌是否废止还在沟通

据媒体报道，日本松下公司宣

布，在明年4月三洋电机和松下电工

子公司化完成后，将全面启动业务重

组，并计划从2012年4月开始，原则

上全面弃用三洋品牌。至此，创始于

1947年，拥有63年历史的三洋品牌

将正式淡出人们的视野。

随着这一消息的公布，三洋这

家老牌电子企业在中国市场的未来

变得悬念重重。

昨日，记者致电合肥三洋公司，

公司董秘方斌表示，作为三洋电子的

参股公司，合肥三洋一直十分关注松

下并购三洋电机一事，在三洋品牌的

使用方面，松下一直和公司有着沟

通，至于下一步三洋品牌是保留还是

全面弃用，目前尚无定论。

资料显示，松下、三洋两家企业

同位于日本大阪，始于2008年的金

融危机让这两家巨亏的企业开始“抱

团取暖”，当时松下以约64亿美元的

价格收购三洋电机70%的股权。今

年7月，松下再度出手，收购三洋剩

余股份。

日前，有媒体报道称，松下宣布2012年4月废止三洋品牌，全面启动业

务重组进程。如此一来，三洋电机在中国的参股公司都将面临调整，而主

营洗衣机、使用三洋品牌进行销售的合肥三洋(600983)可能受冲击最大。

对此，合肥三洋董秘方斌昨日在接受本报记者采访时表示废止三洋品牌

一事目前还没有最终决定下来。 实习生张明龙 记者谈正民

“20000、20001、20002、20003……”美

的空调展厅前挤满了等待认筹的消费者。

美的空调“千亿美的，大惠天下”的活

动自开始接收认筹，各大卖场、美的专卖店

认筹活动已进入火爆阶段。

苏宁宿州路店的美的空调导购告诉笔

者，截至昨天晚上，本店就接收认筹顾客

500多人。鼓楼的美的空调导购也告诉笔

者，活动开始认筹的第二天就接收认筹顾

客达到了800人。截至发稿前，在合肥美

的制冷产品销售有限公司处了解到，美的

空调安徽全省接收认筹顾客已超过了

20000人。想要购买空调的顾客要抓紧时

间了，时间就是金钱！

“美的空调严格按照工厂计划分配货

源，10月 30-31日只接受认筹顾客购买空

调”，合肥美的总经理谢琦向消费者保证。

“认筹的不只是礼品，而是998元的价

格”

凡接受认筹的顾客均有机会获得998

元买美的一匹空调的机会，该型号空调各

大卖场限量销售。在活动中，消费者不免

要问，“为什么美的空调价格降幅那么

大”？谢琦是这么回答消费者的：“今年，美

的集团销售突破1000亿，而美的制冷在安

徽市场的销售额将突破60亿元，此次活动

我们敢降价，是因为我们有实力去降价，我

们是要让消费者在本次活动中切实感觉到

美的空调在成长的同时并没有忘记安徽消

费者”。据了解，美的白色家电旗下空调、

冰箱、洗衣机全线产品也将联合发动价格

攻势，主攻突破将选在变频空调市场，而最

终得实惠的必然是消费者。

谢琦还表示，美的希望通过一系列价

格优惠、品质承诺和完善服务的举措，在家

电行业中倡导更成熟、更理性的消费理念，

用品质和服务的不断升级，进一步推动家

电行业的良性发展。

“千亿美的，大惠天下”再树安徽空调

价格新标杆

“我们美的空调安徽芜湖工厂每年生

产几百万套，安装在世界各个角落，是目前

安徽省最大的空调生产基地。合肥美的总

经理谢琦在接受记者采访时表示，““美的

一直秉承让利消费者，不搞噱头，不做假促

销，不打概念战，真真实实让利，我们的目

的就是让安徽消费者在购买空调时更理

性，让消费者得到真正的实惠。我们提倡

健康的价格战”。

安徽国生电器总经理张承强强调：“美

的10月30日—31日促销活动的目的并非

是单纯的让利消费者的行为，最重要的是

在让利过程中让消费者购买到最放心、最

具性价比的产品，消费者购买的是品质、是

服务”。

在美的加入世界500强品牌的同时，

消费者看到的不单单是美的获得的荣誉，

更多的应该是看到美的这个企业在获得荣

誉背后所一直坚守的品质理念，让消费者

放心的空调才是真正的好空调。 王川

美的空调友情提示：今冬买空调，您认筹了吗？
——美的空调突破“扫荡价”，998元空调带回家

10月25日，申万家用电器行业

指数上涨3.18%，合肥三洋却成为当

天唯一下跌的家电个股，逆势下挫

2.12%。昨日合肥三洋开于15.20，收

于14.89，跌0.37，跌幅2.42%。

行业研究人员认为，对合肥三洋

的另一利空是公司业绩低于预期。

有研究员认为，合肥三洋三季度主营

收入虽然环比二季度有所上升，但同

比增速明显下滑，且业绩低于预期，

这是公司股价下跌的原因之一。此

外，公司三季度毛利率环比下降4个

百分点至 31%，为公司近年来最低

点，这也让机构颇为忧虑。

但他也同时指出，洗衣机四季

度历来是行业销售旺季，虽然上半

年在家电下乡、以旧换新等政策的

刺激下，呈现“淡季不淡”的特征，

但是在行业整体升级向变频转型

的大背景下，合肥三洋的竞争优势

依然明显。

竞争优势依然明显证券市场

63年老品牌三洋将退出公众视线？

合肥三洋合肥三洋：：品牌终止尚无定论品牌终止尚无定论

记者走访市场中也了解到，目

前该传闻并未给终端销售市场带

来实质性影响。安徽五星电器市

场部部长余袁胜告诉记者，品牌之

间的并购对销售的影响一般都比

较滞后，目前卖场内的三洋品牌电

器销售并未出现波动。

据家电行业人士分析，三洋洗

衣机属于洗衣机领域的一线品牌，

而松下的洗衣机排名则较为靠后，

在总的市场份额上，三洋电器在国

内也要比松下更大。“如果三洋品

牌真的被废止，对于卖场来说，由

于经营品牌众多，不会受到多大影

响。”

国元证券电器行业分析师邹

翠利告诉记者，从实际来看，松下

并无必要全面终止三洋品牌，毕竟

三洋在不少领域具有品牌优势，而

且松下与三洋的优势区域并不相

同，松下在高端市场更有影响力，

而三洋在中低端市场号召力更强，

从这个方面来看，两个品牌的互补

性要远大于竞争性。以洗衣机为

例，松下虽然也在国内推出了面向

中低端的机型，但是其市场份额要

远小于三洋，取消三洋品牌会使得

松下花费更多的时间来培养市场。

邹翠利表示，不排除会在洗衣

机、电池等三洋的优势领域，或者

印尼这样的三洋品牌优势区域继

续使用三洋商标的可能。

“无论三洋品牌是否全面终

止，合肥三洋应该还是继续独立运

作，具体将产生何种影响还要看具

体的执行细节。”

“松下无必要全面终止三洋品牌”终端市场


